
MP quer que prefeitura fiscalize 
plantio de árvores em Paulínia
Órgão também aponta a realização imediata de novo Estudo de Impacto de Vizinhança em loteamento  PÁGINA 07
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Teve início nesta quarta-feira (10) o cronograma de entrega dos kits de uniformes 
escolares gratuitos aos 5.200 alunos da rede municipal de Educação. Esta é a se-
gunda vez na história da cidade que os alunos do município recebem uniformes 
– a primeira foi em 2023. A entrega inicial foi na Emeb (Escola Municipal de Edu-
cação Básica) Paulo Azenha, na Vila Azenha/Jardim Fadel.                             PÁGINA 06

Sumaré é uma das cidades da região que irá receber recursos do FID (Fundo Es-
tadual de Defesa dos Interesses Difusos). O anúncio foi feito pelo secretário esta-
dual da Justiça e Cidadania de São Paulo, Fábio Prieto de Souza, durante evento 
em Campinas, que contou com a presença do prefeito Luiz Dalben (PSD), deputado 
Dirceu Dalben (Cidadania) e demais prefeitos. As cidades da região vão receber cer-
ca de R$40 milhões do Governo do Estado para aplicar em obras cívicas.    PÁGINA 03

O programa de eficientização energética adotado por Hortolândia e que se tor-
nou referência no Brasil na produção de energia limpa e renovável, agora, deve 
ser adotado pela cidade de Canarana, no Estado do Mato Grosso. Nesta quarta-
-feira, 10 de abril, o prefeito Zezé Gomes recebeu a visita do prefeito matogrossen-
se Fábio Faria e do vereador canaranense Jocasta Porto.                                  PÁGINA 05

Com o colorido do graffiti, conversa animada, café e manju (doce japonês) o ar-
tista urbano Leandro Kranium recebeu amigos, familiares e autoridades para a 
abertura da exposição “Origens – Revisitando memórias, grafitando o futuro”, na 
noite de sexta-feira (5), no Museu Estação Jacuba, em Hortolândia. A mostra reú-
ne 15 obras em graffiti inspiradas nas memórias do artista, filho de agricultores, 
sobre a sua infância na roça, na cidade de Francisco Alves (PR).                    PÁGINA 04

Leitinho inicia entregas dos 
kits de uniformes escolares

Alunas da Etec de monte mor 
criam alternativa para o mDF

Sumaré recebe recursos 
estaduais para parque linear
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A baixa capacidade de plantio de agricultores familiares intrigou três alunas da 
Etec de Monte Mor, em 2022, quando cursavam a segunda série do Ensino Médio 
Integrado ao Técnico em Administração. O resultado dessa observação – e a in-
vestigação decorrente dela – resultou no protótipo de um artefato que pode ser-
vir de alternativa ao MDF. E com muitas vantagens: um produto atóxico, susten-
tável e que ainda pode ser comercializado a um preço acessível.                    PÁGINA 07

Hortolândia ‘exporta’ projeto 
de eficientização energética

Exposição Origens: uma noite 
na ‘roça’ com a arte do graffiti

Ex-pm pERmANECE pREso poR ENvolvimENto Em Roubos PÁG. 08
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Hortolândia inicia vacinação 
em dose única contra HPV  PÁGINA 05

Nova Odessa imuniza 24 
crianças contra dengue  PÁGINA 06

Willian forma ‘Frente 
Ampla’ para disputar 
prefeitura de Sumaré PÁGINA 03
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Nos últimos dias, Elon Musk, o 
magnata por trás de empresas co-
mo o X (ex-Twitter), Tesla e Spa-

ceX, causou polêmica ao criticar publi-
camente a justiça brasileira em sua rede 
social. Em uma mensagem escrita na re-
de social X, Musk acusou o ministro do 
Supremo Tribunal Federal (STF), Alexan-
dre de Moraes, de impor censura no Brasil por 
meio de decisões de bloqueio de diferentes per-
fis nas redes sociais sem aparente justificativa. 
Em resposta, Moraes determinou que a conduta 
de Musk seja investigada em inquérito, incluin-
do-o entre os investigados no já existente das mi-
lícias digitais.

Os comentários que surgiram após as decla-
rações de Elon Musk demonstraram a limitação 
de nossos debates diante de ataques direciona-
dos, mesmo que virtuais, ao exercício da nossa 
soberania. Houve quem depositasse suas “espe-
ranças” em um suposto heroísmo do STF diante 
da investida de um magnata contra a instituição. 
Enquanto isso, outros apoiaram abertamente as 
críticas de Musk, vislumbrando nelas uma chan-
ce de promover instabilidade e até mesmo esti-
mular extremismos internos, em meio à crescente 
influência política da extrema direita no mundo.

A controvérsia em torno das declarações de 
Musk não é isolada; ela se 
soma a outros episódios que 
lançaram luz sobre os inte-
resses do empresário no co-
ne sul, especialmente no que 
diz respeito às reservas de lí-
tio, essenciais para a indús-
tria de veículos elétricos. Sua 
visita ao Brasil em 2022, do-
cumentada por nós, no Jor-
nal da USP, A nebulosa visi-
ta do empresário Elon Musk e o lítio brasileiro, 
revelou seu interesse em investir na mineração 
do lítio visando manter o controle da cadeia de 
suprimentos. Demonstramos que, caso ele deci-
disse realizar essa investida no Brasil, sequer te-
ríamos uma estratégia para negociar economi-
camente, politicamente e socioambientalmente 
recursos favoráveis à realidade brasileira.

Outro episódio, envolvendo o bilionário, ocor-
reu em 2019, durante a deposição do então pre-
sidente boliviano Evo Morales. Musk fez um co-
mentário no Twitter (“Vamos dar o golpe em 
quem quisermos. Lide com isso”) sugerindo in-
terferência estrangeira, o que foi interpretado co-
mo uma ameaça explícita à soberania da Bolívia 
devido às suas vastas reservas de lítio.

Muitos especularam que as críticas recentes de 
Musk à justiça brasileira podem estar relaciona-
das aos interesses da Tesla em estabelecer uma 
fábrica no País, já que, neste momento, a empre-
sa parece estar perdendo a corrida dos carros elé-
tricos para suas concorrentes chinesas.

Contudo, essa competição no setor de veícu-
los elétricos reflete uma disputa mais ampla pe-
lo controle de recursos estratégicos, como é o ca-
so do lítio latino-americano. Nesse contexto, ca-
be destacar a recente visita da chefe do Comando 
Sul do Exército dos Estados Unidos à Argentina, 

Laura Richardson, onde os interesses do 
complexo militar-industrial norte-ame-
ricano no lítio ficaram bem patentes. Em 
vários momentos, ela destacou que os in-
vestimentos chineses em minerais críti-
cos na América Latina, especialmente no 
Triângulo do Lítio (Argentina, Chile e Bo-
lívia), representam um risco para a segu-

rança internacional.
No caso brasileiro, embora o País possua reser-

vas consideráveis de lítio, classificando-se em sé-
timo lugar dentre as reservas mundiais, segundo 
o Serviço Geológico dos Estados Unidos de 2022, 
ainda está em posição inferior em comparação 
com seus vizinhos. No entanto, o País tem poten-
cial para se tornar um hub de produção e distribui-
ção de veículos elétricos na América Latina e, neste 
sentido, pode ser muito interessante para a Tesla.

Em todo caso, essa disputa por matérias-pri-
mas não pode ser limitada ao lítio. Como sabe-
mos, os veículos elétricos dependem de mui-
tos minerais estratégicos que têm mobilizado 
investimentos e projetos em muitos países e 
regiões. Em março de 2024, a União Europeia 
adotou o ato legislativo europeu sobre maté-
rias-primas críticas como forma de melhorar 
suas cadeias de abastecimento. No ato, é men-
cionado um aumento exponencial na procura 

de elementos de terras ra-
ras nos próximos anos. Ca-
be lembrar que o Brasil pos-
sui a terceira reserva mun-
dial de terras raras, o que 
nos coloca em destaque, en-
quanto a China é a maior 
detentora das reservas.

Neste episódio específico 
com o Brasil, Elon Musk, co-
mo bilionário midiático, pa-

rece enxergar a América Latina como um sub-
continente composto de países fantoches. Dessa 
forma, ele se aproveita das fissuras políticas in-
ternas do País para promover seus interesses e 
negócios. No entanto, este comportamento em-
presarial, com nuances imperialistas, não é no-
vidade, exceto pelo uso das redes sociais. Histo-
ricamente, os grandes negócios dentro do impé-
rio operaram dessa maneira, muitas vezes com a 
conivência e apoio de grupos econômicos da pe-
riferia do sistema, seus sócios menores.

E embora eu prefira evitar novos conceitos que 
frequentemente funcionam apenas como adje-
tivação, não podemos ignorar que as redes digi-
tais têm sido eficazes em tentar sobrepor-se aos 
Estados e suas leis, no que é chamado de “impe-
rialismo digital”. Não é por acaso que os Estados 
Unidos aprovaram um projeto de lei que pode ba-
nir o TikTok de seu território, sob a justificativa 
de que o acesso aos dados de seus consumidores 
poderia colocar em risco a segurança nacional.

Diante desses acontecimentos, o Brasil tem a 
oportunidade de ver claramente questões sobre 
a fragilidade de sua soberania como país lati-
no-americano, tanto no que diz respeito às suas 
matérias-primas quanto à influência das gran-
des corporações multinacionais em nossas po-
líticas internas – temas normalmente ignorados.

As polêmicas com Elon Musk, 
o lítio e o imperialismo digital

Elaine Santos  é pesquisadora do Instituto de Estudos Avançados (IEA) da USP

n  chARgE

AAssociação Mensa Bra-
sil, entidade que reúne 
pessoas com altas capa-

cidades intelectuais no País e 
representante oficial da Men-
sa Internacional, principal or-
ganização de alto QI do mun-
do, acaba de atingir a marca 
de 3,5 mil brasileiros com su-
perdotação/altas habilidades 
identificados no território na-
cional, também chamados de 
“superinteligentes”, incluindo 
exatos mil crianças e adoles-
centes mapeados.

Segundo mapeamento da en-
tidade, do total de pessoas iden-
tificadas no Brasil, o estado de 
São Paulo lidera o ranking, com 
1552 superinteligentes. Em se-
guida estão Rio de Janeiro, com 
376 pessoas, Minas Gerais, com 
284, Paraná, com 268, e Distri-
to Federal, com 211.

Do total de superinteligen-
tes identificados pela entida-
de no Brasil, mais de 25% são 
menores de idade, somando 
mil crianças e adolescentes. A 
primeira criança entrou na en-
tidade em setembro de 2006, 
quando tinha 9 anos. Os iden-
tificados mais novos atual-
mente pela Mensa Brasil pos-
suem 2 e 3 anos de idade.

Com o intuito de ampliar a 
descoberta de pessoas com su-
perdotação/altas habilidades, a 
entidade tem realizado perio-
dicamente rodadas de testes 
em diversas cidades brasilei-
ras. Também acaba de lançar 
uma fundação em defesa dos 
direitos e garantias dos super-
dotados no País.

Trata-se da Fundação Mensa 
Brasil, que surge com o propó-
sito de ampliar o debate públi-
co sobre o papel e os potenciais 
de desenvolvimento do País a 
partir de mais iniciativas des-
tinadas aos indivíduos com su-
perdotação/altas habilidades. 
A entidade pretende promo-
ver ainda os “superinteligen-
tes” em prol da sociedade com 
o desenvolvimento de ativida-
des educacionais, de assistên-
cia social, de defesa e garantia 
de direitos, culturais e de fo-
mento a pesquisas.

Segundo o presidente da As-
sociação Mensa Brasil, Carlos 
Eduardo Fonseca, o tema das 
altas capacidades cognitivas 
é de suma importância para 
o desenvolvimento do País. 
“Identificar pessoas com inte-
ligência alta é ferramenta fun-
damental para ajudar o Brasil 
a desenvolver políticas públi-
cas de superdotação e altas ha-
bilidades, que hoje não alcan-
çam a população a ser atendi-
da. Se até 11% da população é 
superdotada e menos de 27 mil 
têm atendimento na educação 
escolar, por exemplo, significa 
que o Brasil falha em identifi-
cá-los”, explica.

“Trazer esse problema para 
o debate público é imprescin-
dível para alcançarmos o ple-
no atendimento dos direitos 
de indivíduos com alto poten-
cial. A Mensa tem papel fun-
damental neste trabalho, no 
sentido de contribuir com pro-
cessos de identificação e pro-
porcionar ambientes que au-
xiliem no desenvolvimento de 
potenciais de indivíduos su-
perdotados”, observa o presi-
dente da entidade.

Brasil atinge 
3,5 mil 

superdotados 
identificados

carlos Eduardo Fonseca
é presidente da Associação Mensa Brasil

w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  hORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974
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Concurso 2710
Terça-feira, 09 de abril de 2024 

Concurso 3074
Terça-feira, 09 de abril de 2024

Concurso 2647
Segunda-feira, 08 de abril de 2024 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2606
Segunda-feira, 08 de abril de 2024

Concurso 6411
Terça-feira, 09 de abril de 2024
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23   42   48   57   60

clima Região

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 

chuva à tarde. À noite 
o tempo fica aberto.

TEMpERATuRA

mínima 19 o    l    máxima 32o

“Muitos especularam 
que as críticas recentes de 
Musk à Justiça brasileira 

podem estar relacionadas 
aos interesses da Tesla 

em estabelecer uma 
fábrica no País”
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Hortolândia 
‘exporta’ projeto 
de eficientização 
energética para MTCidades

As inscrições para o ves-
tibulinho do segundo se-
mestre de 2024 da ETEC 
Sumaré estão abertas. Até 
as 15 horas do dia 9 de 
maio, os interessados de-
vem se inscrever exclusi-
vamente pelo site vestibu-
linhoetec.com.br. É ofere-
cido o curso técnico de Ad-
ministração, com duração 
de um ano e meio. A taxa 
de inscrição é de R$ 40,00.

Podem participar can-
didatos que concluíram 
ou estão cursando o 2º 

ano do Ensino Médio re-
gular na data da matrícu-
la. Também podem con-
correr a uma vaga candi-
datos que concluíram ou 

estão cursando o EJA (Pro-
grama de Educação de Jo-
vens e Adultos) ou Encceja 
(Exame Nacional para Cer-
tificação de Competências 
de Jovens e Adultos). 

A lista prova será reali-
zada no dia 9 de junho, às 
13h30. As aulas serão mi-
nistradas já no novo pré-
dio da ETEC, na rua Rafael 
Rossi, 197, Jardim Luiz Cia. 
Por intermédio do deputa-
do Dirceu Dalben, a nova 
unidade da ETEC, ampla e 
melhor estruturada, rece-
beu investimentos de mais 
de R$ 11 milhões e foi cons-
truída em um terreno de 
10,4 mil metros quadrados, 
doado pela Prefeitura. São 
14 salas de aula, nove labo-
ratórios, auditório, bibliote-
ca, salas administrativas e 
quadra poliesportiva.

ETEC Sumaré realiza inscrições para Vestibulinho 2024

Aulas serão ministradas no novo prédio da ETEC, no Jardim Luiz Cia 

segundo seMesTre

divulgação

QuInTA-FeIrA
11 de abril de 2024

03

Tribuna Liberal

Além da recuperação ambiental no 
entorno do Ribeirão Quilombo, espaço 
vai contar com pista de caminhada, 
ciclovia e iluminação pública

Sumaré é uma das ci-
dades da região que irá 
receber recursos do FID 
(Fundo Estadual de Defe-
sa dos Interesses Difusos). 
O anúncio foi feito pelo se-
cretário estadual da Justiça 
e Cidadania de São Paulo, 
Fábio Prieto de Souza, du-
rante evento em Campi-
nas, que contou com a pre-
sença do prefeito Luiz Dal-
ben (PSD), deputado Dir-
ceu Dalben (Cidadania) e 
demais prefeitos.

As cidades da região vão 
receber cerca de R$40 mi-
lhões do Governo do Esta-
do para aplicar em obras cí-
vicas. A verba deve ser uti-
lizada para revitalização 
de museus, centros cultu-
rais, pistas de caminhadas, 
entre outros. Em Sumaré, 
por intermédio do deputa-
do Dirceu Dalben, o recur-
so será usado no parque li-
near do Jardim São Domin-

gos. Além da recuperação 
ambiental no entorno do 
Ribeirão Quilombo e córre-
go da Avenida Demo Fran-
ceschini, o espaço contará 
com pista de caminhada, 
ciclovia, iluminação públi-
ca, entre outras melhorias.

Os recursos do FID têm 
como origem multas apli-
cadas por órgãos estaduais 
por danos ao meio ambien-
te, bens de valor artístico, 
turístico e histórico, des-
cumprimento de direitos 
dos consumidores, contri-
buintes, idosos e em outras 
áreas. O edital que está em 
andamento, publicado em 
2021, contemplou 289 pro-
jetos com investimentos de 
R$270 milhões. No edital 
vigente, a regra é que cada 

projeto apresentado pelas 
prefeituras e entidades te-
nham o valor máximo de 
R$1 milhão.

 “Nosso objetivo é traba-
lhar para o crescimento Su-

maré, ofertando espaços de 
lazer, convívio social e prá-
ticas esportivas para a po-
pulação. O recurso do FID, 
intermediado pelo depu-
tado Dirceu Dalben, será 

investido no parque linear 
do Jardim São Domingos, 
um espaço totalmente im-
plantado para o lazer dos 
moradores. Agradeço ao se-
cretário Fábio pela parceria 

e por disponibilizar infor-
mações importantes sobre 
o recurso. Essa parceria é 
muito importante para os 
avanços acontecerem”, dis-
se o prefeito Luiz Dalben. 

Em Sumaré, por intermédio do deputado Dirceu Dalben, recurso será usado no parque linear do Jardim São Domingos

Sumaré recebe recursos estaduais para 
parque linear no Jardim São Domingos

divulgação
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regra é que 
cada projeto 

apresentado tenha 
o valor máximo de 

r$1 milhão

Com o fechamento da ja-
nela partidária, encerrada 
no sábado (6), o pré-can-
didato a prefeito, vereador 
Willian Souza (PT), con-
cluiu a formação da Fren-
te Ampla para disputar a 
prefeitura de Sumaré nas 
eleições de outubro. A cha-
pa do pré-candidato para a 
disputa eleitoral ficou com-
posta por oito partidos, que 
se dividem entre centro, di-
reita e esquerda.

“Essa Frente Ampla é re-
sultado de um longo traba-
lho de articulação política 
onde conseguimos unir pes-
soas que deixaram as diver-

gências de lado por um pro-
jeto comum e coletivo para 
Sumaré”, disse o vereador.

As alianças costuradas 
pelo pré-candidato à pre-
feitura garantiram apoios 
fundamentais do União 
Brasil, PRD, Avante, PV, 
PSB, PDT, PCdoB, além do 
PT, que aprovou a pré-can-
didatura do Willian em ou-
tubro do ano passado. Além 
disso, o grupo político lide-
rado pelo parlamentar con-
ta com nove vereadores na 
Câmara de Sumaré.

“Sumaré tem que melho-
rar o que precisa e avançar 
mais, ouvindo as pessoas, 
promovendo o diálogo, a 
união e construindo solu-
ções para saúde, transpor-

Pré-candidato Willian Souza forma ‘Frente 
Ampla’ para disputar prefeitura de Sumaré

‘Frente Ampla’ reúne oito partidos na pré-campanha de Willian Souza

RENaN FERNaNdES

eLeIÇÕes 2024 

te, segurança e outros de-
sejos da população. O obje-
tivo é um só: trabalhar pe-
lo desenvolvimento de Su-
maré, respeitando a histó-
ria dos que passaram pela 
cidade, mas trazendo o no-
vo para o protagonismo do 
município, com as mudan-
ças que precisam ser feitas”, 
afirmou o pré-candidato.

Willian está em seu se-
gundo mandato de verea-
dor. Em 2016, em sua pri-
meira disputa eleitoral, foi 
eleito com 3.348 votos, sen-
do o segundo mais votado 
na cidade. Em 2020, com 
4.477, foi reeleito como o 
vereador que mais recebeu 
votos na cidade.

Além disso, Willian tam-
bém foi presidente da Câ-
mara por duas vezes. Na se-
gunda ocasião, foi reelei-
to por unanimidade, feito 
histórico que nenhum ou-
tro parlamentar de Suma-
ré conseguiu realizar. 

unidade oferece 
curso técnico de 
Administração 

com duração de 
um ano e meio



QUINTA-FEIRA,
11 DE AbRIl DE 2024 social04 Tribuna Liberal
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BRUNO, BEATRIZ, BERNARDO

HEITOR, HELEN, HUMBERTO

TINDER, BUMBLE OU HAPPN?

Exposição Origens: uma noite na ‘roça’ com a arte do graffiti

leandro Kranium 
e a esposa Karina

cícero e luzia, pais do artista
Tim Mendes, secretário adjunto de cultura,  

Kranium e o prefeito Zezé GomesJoão Bosco, campelo, israel, aldinho, Edson Xis, Mirs e carrieiro (agachado)

José carlos
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Com o colorido do 
graffiti, conversa ani-
mada, café e manju (do-
ce japonês) o artista ur-
bano Leandro Kranium 
recebeu amigos, fami-
liares e autoridades pa-
ra a abertura da exposi-
ção “Origens – Revisi-
tando memórias, grafi-
tando o futuro”, na noi-
te de sexta-feira (5), no 
Museu Estação Jacuba, 
em Hortolândia. 

A mostra, realizada 
com apoio da Lei Pau-
lo Gustavo de Incenti-
vo à Cultura na seleção 
feita pela Prefeitura de 
Hortolândia, reúne 15 
obras em graffiti inspi-
radas nas memórias do 
artista, filho de agricul-
tores, sobre a sua infân-
cia na roça, na cidade 
de Francisco Alves (PR). 

Além das telas, com 
desenhos de pássaros 
e outros elementos da 
natureza, típicos da vi-
da no campo, Kranium 
aplicou a arte do graffiti 
em objetos antigos, relí-
quias da sua família, co-
mo ferro de passar rou-
pa à brasa, ferramentas, 
moedor de café, dentre 
outros, cenário que des-
pertou curiosidade e in-
teração com o público.

A exposição fica em 
cartaz no Museu Mu-
nicipal Estação Jacuba 
até o dia 10/05. A visi-
tação é de terça a sex-
ta-feira, das 9h às 16h. 
O endereço é rua Ro-
sa Maestrello, nº 2, Vi-
la São Francisco.
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Gritos, palmas, emoção, 
nervosismo. Assim foi o 
clima da final do concur-
so musical Seletiva Serta-
neja, promovida pela Pre-
feitura de Hortolândia, na 
noite desta terça-feira (9). A 
última etapa selecionou os 
quatro artistas que se apre-
sentarão no palco principal 
da Festa do Peão deste ano.

Os artistas contaram 
com o apoio das suas tor-
cidas, que compareceram 
em grande número e de-
ram um show de animação. 
Para que os candidatos pu-
dessem ser melhor avalia-
dos, a Secretaria de Cultu-
ra fez uma alteração no for-
mato da final, que foi divi-
dida em duas partes. Em 
cada bloco, os candidatos 
interpretaram uma música, 
acompanhados pelo grupo 
Quinteto Cultura. O reper-
tório foi variado. Os concor-
rentes apresentaram músi-
cas de diferentes estilos da 
música sertaneja: clássicos, 
sofrência, romântico. 

Os quatro artistas sele-
cionados foram as canto-
ras Dezza, Isabella Valen-
tina, Lilian Blumer e a du-
pla Guilherme e Diego. 
Dois dos selecionados fa-
rão a abertura do show da 

dupla Rionegro & Solimões, 
no dia 12 de maio. Os ou-
tros dois selecionados fa-
rão a abertura do show da 
dupla Guilherme & Benu-
to, no dia 19 de maio. 

OPORTUNIdAdE
A fim de dar uma opor-

tunidade para que os ou-
tros quatro finalistas tam-
bém se apresentem no pal-
co principal da Festa do 
Peão, a Secretaria de Cul-
tura propôs que cada se-
lecionado convide um dos 
outros quatro finalistas pa-
ra se apresentar junto. Cada 

finalista convidado canta-
rá duas músicas no show do 
artista selecionado. Os qua-
tro finalistas que não fo-
ram selecionados também 
se apresentarão no Palco 
da Cultura, organizado pe-
la Secretaria de Cultura na 
Festa do Peão. 

O secretário de Cultu-
ra, Régis Athanázio Bue-
no, destaca que a seletiva é 
uma ação que integra o Pla-
no de Valorização do Artis-
ta Local. Este, por sua vez, 
está incluído no Novo PIC 
(Programa de Incentivo ao 
Crescimento) da prefeitura. 

Emoção e torcidas animadas marcam 
final do concurso Seletiva Sertaneja

Última etapa selecionou os quatro artistas que 
se apresentarão na Festa do Peão de Hortolândia 

divulgação

PAlcO PRINcIPAl

A Secretaria de Saú-
de de Hortolândia ini-
cia a vacinação em dose 
única contra o HPV em 
crianças e adolescentes. 
A imunização é realizada 
nas UBSs (Unidades Bási-
cas de Saúde), de segun-
da a sexta-feira, das 8h às 
15h30. O município adere 
à orientação preconizada 
pelo Ministério da Saúde 
e pelo Governo do Estado.

 A coordenadora do 
Programa de Imunização 
da Secretaria de Saúde, 
Ana Paula Fernandes, ex-
plica que o objetivo é pos-
sibilitar que um maior nú-
mero de crianças e adoles-
centes possam ser imuni-
zados contra o HPV. Ante-
riormente, a vacinação era 
feita com duas doses. 

Ainda segundo a coor-
denadora, o Ministério da 

Saúde decidiu recomen-
dar a nova medida com 
base em estudos interna-
cionais que comprovaram 
a eficiência da imuniza-
ção em dose única. 

A dose única é disponi-
bilizada para crianças de 
nove a 14 anos. “Iremos 
também ofertar a dose úni-
ca para adolescentes de 15 
a 19 anos que ainda não fo-
ram imunizados contra o 
HPV”, salienta Ana Paula. 

O HPV, sigla em inglês 
que significa Papilomaví-
rus Humano, provoca cân-
cer de colo de útero nas 
mulheres. É importante 
que meninos também re-
cebam a vacina porque o 
HPV pode provocar cân-
cer no órgão genital, na re-
gião do ânus e na orofarin-
ge (parte da garganta que 
fica no fundo da boca). A 
vacina contra o HPV inte-
gra o Calendário Nacional 
de Vacinação.

Hortolândia inicia vacinação 
em dose única contra HPV
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Hortolândia ‘exporta’ projeto 
de eficientização energética 
para cidade do Mato Grosso

da Redação  l  hortoLâNdIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Idealizado por Zezé Gomes, usinas 
solares garantirão economia de mais 
de R$ 4 milhões/ano e autossuficiência 
energética em 200 prédios públicos

O programa de eficien-
tização energética adota-
do por Hortolândia e que 
se tornou referência no Bra-
sil na produção de energia 
limpa e renovável, agora, 
deve ser adotado pela cida-
de de Canarana, no Estado 
do Mato Grosso.

Nesta quarta-feira (10), o 
prefeito Zezé Gomes (Re-
publicanos) recebeu a vi-
sita do prefeito matogros-
sense Fábio Faria e do ve-
reador canaranense Jocas-
ta Porto. Eles vieram em 
comitiva para conhecer 
de perto o projeto de efi-
cientização energética im-
plantado em Hortolândia. 
Acompanhados pelo secre-
tário municipal de Plane-
jamento Urbano e Gestão 
Estratégica, Carlos Roberto 
Prataviera Júnior, eles co-
nheceram o Paço Munici-
pal de Hortolândia, onde 
participaram de reunião e, 
em seguida, foram visitar o 
canteiro de obras do novo 
Paço Municipal, onde foi 

inaugurado, pelo ministro 
de Minas e Energia, Ale-
xandre Silveira, a primeira 
usina fotovoltaica do mu-
nicípio. No total, o Gover-
no do prefeito Zezé Gomes 
entregará 21 usinas sola-
res até o segundo semestre 
deste ano e elas serão res-
ponsáveis pelo abasteci-
mento energético de todos 
os 200 prédios públicos do 
município, o que garanti-
rá uma economia de mais 
de R$ 4 milhões/ano para 
os cofres públicos.

“Foi com muita alegria 
que recebemos o prefeito 
Fábio Faria e o vereador Jo-
casta Porto da cidade de 
Canarana, Mato Grosso. A 
nossa equipe técnica apre-
sentou todos os detalhes 
do projeto de eficientiza-
ção energética que esta-
mos implantando em Hor-
tolândia, levamos a comi-
tiva para conhecer o novo 
Paço Municipal, onde es-
tá uma das nossas usinas 
solares. Eles ficaram en-
cantados com a tecnolo-
gia empregada. A sustenta-
bilidade já é uma realida-

de em Hortolândia e per-
cebemos que esse projeto 
vem se tornando um case 
para o Brasil. Diversas au-
toridades de outras locali-
dades, como por exemplo, 
da cidade de Franca, já es-
teve em nossa cidade para 
conhecer o nosso projeto 
e não mediremos esforços 
para poder contribuir com 
as demais cidades que te-

nham a vontade política de 
inovar e garantir um futu-
ro mais sustentável para a 
sua comunidade”, desta-
cou Zezé Gomes.

O prefeito Fábio Faria 
comentou que em Cana-
rana ele vem empregando 
ações voltadas para a efi-
cientização energética. Fa-
ria destacou que no muni-
cípio, com quase 30 mil ha-

bitantes, já realizou a tro-
ca das lâmpadas dos pré-
dios públicos por tecnolo-
gia LED, mais eficientes. A 
iluminação pública tam-
bém foi beneficiada com a 
implantação das luminá-
rias LEDs. em todas as ruas 
e avenidas. “Nosso projeto 
já foi iniciado com a troca 
das lâmpadas por luminá-
rias LEDs em toda a cidade. 

Isso representa uma eco-
nomia importante para os 
cofres municipais. Ficamos 
sabendo do projeto de im-
plantação das usinas foto-
voltaicas em Hortolândia e 
resolvemos vir conhecer de 
perto esse trabalho. Nosso 
grande objetivo é aprender 
e seguir os mesmos passos 
de Hortolândia”, afirmou 
o prefeito matogrossense.

O vereador Jocasta Por-
to também parabenizou a 
iniciativa pioneira de Hor-
tolândia ao implantar 21 
usinas fotovoltaicas e, as-
sim, garantir energia sufi-
ciente para abastecer todos 
os 200 prédios públicos do 
município. “Vim represen-
tando a Câmara de Canara-
na e, ao lado do prefeito Fá-
bio Farias, conhecemos es-
se projeto das usinas foto-
voltaicas de Hortolândia. 
Nosso grande objetivo é le-
var esse projeto fantástico, 
de eficientização energéti-
ca, para a nossa capital na-
cional do gergelim. Horto-
lândia, do prefeito Zezé Go-
mes, está de parabéns”, dis-
se o parlamentar.

O projeto de eficientiza-
ção energética garantiu pa-
ra Hortolândia, no mês de 
março deste ano, o segun-
do lugar, na categoria Cida-
de Sustentável, no concur-
so promovido pela Smart 
City Expo Curitiba. Horto-
lândia concorreu com ou-
tros 300 projetos. “A con-
quista de Hortolândia no 
Smart City Expo Curitiba 
é um reflexo do compro-
misso de nossa comunida-
de com práticas sustentá-
veis e inovadoras. Estamos 
orgulhosos de sermos reco-
nhecidos como uma cida-
de que está na vanguarda 
da sustentabilidade”, finali-
zou o prefeito Zezé Gomes.

Junto de Zezé Gomes, prefeito matogrossense Fábio Faria e vereador 
canaranense Jocasta Porto conheceram projeto implantado em Hortolândia

divulgação

“A seletiva é uma ma-
neira de darmos visibili-
dade aos artistas de Hor-
tolândia. Com a possibili-
dade de se apresentarem 
no palco principal da Fes-
ta do Peão diante de muitas 
pessoas. Os artistas de Hor-
tolândia são muito qualifi-
cados e talentosos. Por is-
so, a Prefeitura os acolhe 
para que possam ter opor-
tunidade de atuar no mer-
cado musical”, destaca o se-
cretário. 

Dezza, uma das selecio-
nadas, elogiou a Prefeitu-
ra por promover a seletiva. 
Para ela, o concurso fun-
cionou como uma gran-
de vitrine que mostrou os 
talentos musicais da cida-
de. “É uma iniciativa legal, 
que dá oportunidade para 
os artistas de Hortolândia 
poderem mostrar seu tra-
balho”, enalteceu a cantora. 

Isabella Valentina, que 
também foi selecionada, 
destacou o bom nível téc-
nico e artístico dos concor-
rentes. “Ao participar da se-
letiva vi que tem vários ar-
tistas excelentes na cidade 
que não conhecia. Todos se 
prepararam bem para a fi-
nal”, elogiou a cantora. 

Neste ano, a Festa do 
Peão de Hortolândia acon-
tecerá nos dias 10, 11, 12, 17, 
18 e 19 de maio. 

Imunização 
é realizada nas 
UBSs de segunda 
a sexta-feira, das 
8h às 15h30
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Pedro Henrique Fernan-
des Minutti, de dez anos, 
e Letícia Belmonte Salus-
tiano, de 11, foram as pri-
meiras crianças da RMC 
(Região Metropolitana de 
Campinas) a serem vacina-
das contra a dengue, nesta 
quarta-feira (10), em Nova 
Odessa. O prefeito Cláudio 
Schooder, o Leitinho (PSD) 
e a secretária de Saúde, 
Adriana Welsch, acompa-
nharam os primeiros aten-
dimentos. Neste primeiro 
dia, foram 24 crianças va-
cinadas na cidade.

“Não doeu nadinha e foi 
muito rápido, eu aconselho 
todas as crianças a virem 
tomar a vacina”, garantiu 
Pedro. “Recomendo mui-
to tomarem a vacina con-
tra a dengue, pois agora va-
mos ficar todos protegidos. 
Acho que todas as crianças 
deviam se vacinar”, com-
pletou Letícia.

A Campanha de Vaci-
nação Contra a Dengue na 
cidade começou na UBS 7, 
do Jardim Nossa Senho-
ra de Fátima, por volta das 
12h, mas já por volta das 
13h todas as sete Unidades 
Básicas de Saúde da cida-
de já estavam ministran-
do o novo imunizante, por 
enquanto exclusivo para 
crianças de dez e 11 anos, 
conforme determinação do 
Ministério da Saúde.

“Para mim, foi um privi-
légio ter meu filho tomando 
a primeira vacina da RMC. 

Nova Odessa vacina 24 crianças 
contra dengue no primeiro dia

Vacinação está disponível nas Unidades Básicas da saúde da cidade desde a quarta-feira

protegidos

Unidade Básica de saúde 1
Avenida Carlos Botelho, nº 3
Centro

Unidade Básica de saúde 2
Rua São Paulo, nº 77
Jardim São Jorge

Unidade Básica de saúde 3
Rua Sigesmundo 
Andermann, nº 731
Jardim São Manoel

Unidade Básica de saúde 4
Rua Louis Francescon, nº 65

Jardim São Francisco

Unidade Básica de saúde 5
Rua das Imbuias, nº 355
Jardim Alvorada

Unidade Básica de saúde 6
Rua Aurélia de Paula 
Belinatti, nº 69
Jardim Marajoara

Unidade Básica de saúde 7
Rua Alexandre Bassora, nº 
833-651
Jardim N. Senhora de Fátima

Confira aBaixo e veja qUal delas 
é mais próxima da sUa Casa

fazendo a diferença

Leitinho inicia entrega dos 
kits de uniformes escolares 
para alunos de Nova Odessa
Esta é a segunda vez na história da cidade que alunos da rede municipal recebem uniformes; 
também estão sendo entregues um estojo e uma mochila personalizada para cada criança

Teve início nesta quarta-
-feira (10) o cronograma de 
entrega dos kits de unifor-
mes escolares gratuitos aos 
5.200 alunos da rede mu-
nicipal de Educação. Es-
ta é a segunda vez na his-
tória da cidade que os alu-
nos do município recebem 
uniformes – a primeira foi 
em 2023. A entrega inicial 
foi na Emeb (Escola Mu-
nicipal de Educação Bási-
ca) Paulo Azenha, na Vi-
la Azenha/Jardim Fadel. 
Mas durante as próximas 
semanas, todos os alunos 
da rede receberão os kits.

Assim como fez na en-
trega dos kits de mate-
rial escolar, no início do 
atual ano letivo, o prefei-
to Cláudio Schooder, o 
Leitinho(PSD) fez questão 
de comparecer à primei-
ra entrega dos uniformes. 
Ele foi acompanhado pe-
lo secretário de Educação, 
José Jorge Teixeira, pelo 
vereador Oseias Jorge, pe-
la diretora de Ensino Fun-
damental 1 da Rede, De-
nile Tupynambá Marin, e 

pela equipe da Emeb Pau-
lo Azenha, além de alu-
nos, pais e avós.

O kit de verão deste 
ano, primeiro a ser entre-
gue, contém quatro cami-
setas, duas bermudas ou 
dois shorts-saia, dois pa-
res de meias e um par de 
tênis. Também estão sen-

do entregues um estojo e 
uma mochila personaliza-
da para cada aluno do Mu-
nicípio, completando as-
sim o kit de material esco-
lar deste ano.

Segundo o prefeito, a en-
trega dos uniformes para 
todas as crianças, indis-
tintamente, traz um senso 

de identidade e pertenci-
mento à escola, construin-
do uma conexão mais pro-
funda entre os alunos e a 
comunidade.

“Hoje é um dia muito es-
pecial, pois pelo segundo 
ano estamos entregando o 
kit uniforme dessas crian-
ças. Estou muito feliz por 

poder fazer a diferença na 
vida dessas crianças. Es-
tamos entregando este kit 
aos alunos com muito cari-
nho e amor. E, futuramen-
te, entregaremos os unifor-
mes de inverno. Estamos 
cuidando do nosso futuro. 
Quero continuar essa re-
volução na Educação Mu-

Leitinho participou da primeira entrega dos uniformes na emeb Paulo azenha, na Vila azenha/Jardim Fadel 

divulgação

nicipal”, afirmou o prefei-
to Leitinho aos presentes.

agradeCimentos
Os kits geraram só co-

mentários positivos dos 
alunos e suas famílias. Se-
gundo a enfermeira Vales-
ca Raimundo, “os kits são 
muito importantes porque 
as famílias fazem uma eco-
nomia grande na compra 
dos uniformes”. “As crian-
ças uniformizadas con-
seguem se sentir parte da 
comunidade escolar, auxi-
liando seu desenvolvimen-
to nas aulas”, disse.

Já Cristiane, cujo filho 
também recebeu seu kit, 
afirmou ser “muito impor-
tante por conta da iden-
tificação e segurança pa-
ra as crianças”. “O prefei-
to Leitinho está de para-
béns”, afirmou.

“Além de desempenhar 
um papel fundamental em 
promover a igualdade e se-
gurança entre os alunos, 
independentemente de 
sua origem e classe social, o 
uso do uniforme completo 
ainda traz foco no aprendi-
zado entre as crianças, fa-
zendo do uniforme uma re-
presentação visual da insti-
tuição de ensino”, declarou 
o secretário Zé Jorge.

De acordo com a Médica 
Veterinária e mãe de alu-
no Kelly Pereira, a preo-
cupação da gestão com as 
crianças do município “é 
evidente”. “Fico muito fe-
liz em meu filho ter recebi-
do o kit de uniformes. Es-
se é o resultado da gestão 
municipal que se preocupa 
com nossas crianças, pen-
sando sempre no bem-es-
tar e qualidade do ensino”, 
completou.

da redação  l  NovA odeSSA
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Estou muito feliz por ele ter 
sido o primeiro da cidade a 
ser vacinado. Mamães, tra-
gam seus filhos para terem 
também este privilégio de 
tomar a vacina”, acrescen-
tou Aline Carvalho Fer-
nandes Minutti, advogada 
e mãe de Pedro Henrique.

Segundo a coordenado-
ra da Vigilância Epidemio-
lógica Municipal, enfermei-
ra Paula Mestriner, as 1.079 
doses recebidas na tarde do 
dia anterior foram imedia-
tamente distribuídas às sete 
UBSs, para início imediato 
da imunização dos pré-ado-
lescentes contra a dengue, 
cujo vírus é transmitido 
através da picada do mos-
quito Aedes Aegypti. Para 

concluir o ciclo de imuni-
zação, a segunda dose da 
vacina deverá ser tomada 
após três meses após a da-
ta da primeira dose.

“Promover a conscien-
tização sobre a importân-
cia da imunização contra 
a dengue entre as crianças 
e pré-adolescentes é essen-
cial para garantir que eles 
estejam protegidos e para 
combater a propagação da 
doença em suas comuni-
dades”, disse a secretária.

“Convido todas as crian-
ças de dez e 11 anos a pro-
curar a UBS mais próxima 
de sua casa para tomar a va-
cina. É importante que to-
dos os pais e mães tragam 
seus filhos, para juntos rea-

lizarmos nosso trabalho de 
prevenção e prevenir com a 
vacina. Fico muito conten-
te, como prefeito, por No-
va Odessa ser a primeira ci-
dade que está fazendo a va-
cinação na nossa região. Já 
saímos com um pé na fren-
te neste combate à doença”, 
finalizou o prefeito.

ComBate diário 
Atualmente, as ativida-

des da equipe especializa-
da em prevenção da den-
gue, vinculada ao Setor 
de Zoonoses da Prefeitu-
ra, continuam vigorosas, 
focadas na eliminação do 
mosquito Aedes aegypti, 
transmissor do vírus da 
dengue. Até o momento, 

Nova Odessa não registrou 
nenhum óbito relaciona-
do à dengue em 2024, nem 
em 2023. No entanto, o nú-

mero de casos confirma-
dos na cidade alcançou a 
marca de 1.355 até a últi-
ma terça-feira.

EDITAL PARA CONHECIMENTO DE TERCEIROS INTERESSADOS, COM PRAZO 
DE 10 (DEZ) DIAS, expedido nos autos do PROC. Nº 1005412-91.2017.8.26.0229. 
O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara Civel, do Foro de Hortolandia, Estado de 
Sao Paulo, Dr(a). LUIZ GUSTAVO PRIMON, na forma da Lei, etc. FAZ SABER A 
TERCEIROS INTERESSADOS NA LIDE que o(a) Cia de Saneamento Basico 
do Estado de Sao Paulo - SABESP move uma Desapropriacao - Desapropriacao 
por Utilidade Publica / DL 3.365/1941 de Desapropriacao contra RAUL EDUARDO 
MARTINS, NICOLAU MARTINS, RG Nº 7.318.367-2-SP, DIVA DE JESUS MARTINS 
GHIRALDELLI, RG Nº 19.534.375-SP, MAURICIO ANTONIO MARTINS, RG Nº 
3.782.979 -SP, IVONETE MARIA MARTINS PANAINO, RG Nº 5.012.274, OPHELIA 
APARECIDA MARTINS GONCALVES, RG Nº 24.457.020 -6-, OLIVIO JOSE 
MARTINS, RG Nº 8.299.445 -SP, DIONE NATALINA MARTINS CALDEIRA, RG Nº 
7.368.353 -X-SP, JOAO GHIRALDELLI, ANTONIO PANAINO FILHO, ANTONIO 
PANAINO FILHO, SARA DE OLIVEIRA MARTINS, BENEDICTO PEREIRA 
GONCALVES objetivando a instituir servidao de passagem de uma area de 779,14m² 
(setecentos e setenta e nove metros e catorze decimetros quadrados), localizada na 
Rua Rio Tapajos, nº 1300, Gleba ?C?, do Sitio dois Corregos, bairro Jardim Interlagos, 
CEP 13186-650, municipio de Hortolandia e comarca de Sumare/ SP, cuja descricao 
perimetrica e demais caracteristicas estao discriminadas no cadastro 0440/121, 
no Laudo de Avaliacao Administrativo nº 122/2017 e respectiva planta cadastral 
RJOT.HOR-053/14 (documentos 06, 07 e 08), constando pertencer a expropriada, 
conforme consta na Matricula nº 93.723, do 1º Cartorio de Registro de Imoveis da 
Comarca de Sumare (documento 09), por ser necessaria para implantacao de um 
Coletor Tronco de Esgotos - CT Ramal A - Ø400mm, e declarados de utilidade publica 
conforme Decreto Municipal nº 3.803 de 05 de julho de 2017 (. Para o levantamento 
dos depositos efetuados, foi determinada a expedicao de edital com o prazo de 10 
(dez) dias a contar da publicacao no Orgao Oficial, nos termos e para os fins do Dec. 
Lei nº 3.365/41, o qual, por extrato, sera afixado e publicado na forma da lei. Dado e 
passado nesta cidade de Hortolândia, aos 20 de setembro de 2023.
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A baixa capacidade de 
plantio de agricultores fa-
miliares intrigou três alu-
nas da Etec (Escola Técni-
ca Estadual) de Monte Mor, 
em 2022, quando cursavam 
a segunda série do Ensino 
Médio Integrado ao Técni-
co em Administração. O re-
sultado dessa observação – 
e a investigação decorren-
te dela – resultou no protó-
tipo de um artefato que po-
de servir de alternativa ao 
MDF (sigla em inglês para 
chapa de fibra de madei-
ra de média densidade). E 
com muitas vantagens: um 
produto atóxico, sustentá-
vel, inofensivo para o meio 
ambiente, e que ainda po-
de ser comercializado a um 
preço acessível.

Sarah Alves de Alcân-
tara, Nataly Ferreira No-
vaes e Yasmin Victoria Pe-
reira Morales deram iní-
cio à pesquisa na discipli-
na de química. No ano se-
guinte, em 2023, desenvol-
veram o projeto como tra-
balho de conclusão de cur-
so. Nesses dois anos de es-
tudo, perceberam que a fi-
bra dessas árvores, prensa-
das a alta pressão com uma 
resina sintética, dá origem 
ao MDF, material utilizado 
na indústria moveleira e na 
construção civil.

Alunas da Etec de Monte Mor criam 
alternativa sustentável para o MDF

Estudantes produziram protótipo de chapa de 
fibra de madeira sustentável e de valor acessível

ENSINO TÉCNICO

divulgação
Da Redação  l  monte mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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EMPREENDIMENTO

Ministério Público quer que 
prefeitura fiscalize plantio de 
6,6 mil árvores em Paulínia
Pedido ocorre em ação civil pública que identificou possíveis irregularidades no Estudo de Impacto 
de Vizinhança de um loteamento em Paulínia; Prefeitura e empresa são processadas pela Promotoria

A Promotoria de Justiça 
de Paulínia está solicitan-
do que o prefeito Du Cazel-
lato (PL) determine a fis-
calização do plantio de 6,6 
mil árvores na cidade, em 
uma ação civil pública que 
investiga um loteamento 
aprovado no município. O 
documento, assinado pela 
promotora Fernanda Elias 
de Carvalho Lucci, abor-
da diversas obrigações que 
devem ser cumpridas pela 
empresa HM 47 Empreen-
dimento Imobiliário Ltda e 
pela Prefeitura.

Entre as determinações, 
está a realização imedia-
ta de um novo Estudo de 
Impacto de Vizinhança 
(EIV) do Loteamento Re-
sidencial Paulínia e seus 
cinco lotes derivados. Es-
se estudo deve ser condu-
zido por uma equipe mul-
tidisciplinar coordenada 
por profissionais qualifi-
cados, conforme os man-
damentos legais previstos 
nas leis municipais e na-
cionais pertinentes.

Outras obrigações in-
cluem a apresentação de 
um Estudo de Impacto Am-
biental abrangendo todos 
os empreendimentos dis-
cutidos na ação, com prazo 

estipulado de 90 dias, sob 
pena de multa diária de 
R$ 10.000,00. Além disso, 
a empresa deve compro-
var o cumprimento inte-
gral do Termo de Compro-
misso de Recuperação Am-
biental, que inclui o plan-
tio das 6.631 mudas de es-
pécies arbóreas nativas, no 
prazo de 60 dias.

A empresa também é 
obrigada a atualizar o Ca-
dastro Ambiental Rural do 
imóvel rural e destinar par-
te da área remanescente co-
mo reserva legal, além de 
apresentar um Plano de Re-
gularização Ambiental para 
a restauração da reserva le-
gal, dentro de 120 dias.

Outro ponto destacado 
é a necessidade de apre-
sentar um novo estudo 
de mitigação dos impac-
tos do empreendimento, 
incluindo questões rela-
cionadas à pedreira Gal-
vani, futuros moradores, 
estações elevatórias de es-
goto e aterro sanitário da 
Estre. Esse estudo deve ser 
acompanhado de propos-

tas adequadas de mitiga-
ção, no prazo de 180 dias.

Além das obrigações di-
recionadas à empresa, o 
Ministério Público requer 
que o Município de Paulí-
nia fiscalize regularmen-
te o cumprimento do Ter-
mo de Compromisso de Re-

cuperação Ambiental, com 
ações efetivas de autuação 
e imposição de medidas até 
o seu cumprimento inte-
gral, sob pena de multa diá-
ria de R$ 10.000,00.

O MP identificou possí-
veis irregularidades no Es-
tudo de Impacto de Vizi-

nhança apresentado para 
um loteamento em Paulí-
nia. O caso é alvo de uma 
ação civil pública contra a 
Prefeitura e uma empre-
sa. Entre as principais fa-
lhas destacadas no pare-
cer técnico estão a delimi-
tação inadequada da área 

de influência do empreen-
dimento, a omissão de in-
formações cruciais sobre 
a proximidade com uma 
área de mineração e uma 
estação de tratamento de 
esgoto, além da ausência 
de uma análise detalhada 
do uso e ocupação do so-
lo na região. Ainda, o MP 
afirmou que o loteamen-
to investigado deve abrigar 
volume de pessoas equiva-
lente a 4% da população de 
Paulínia, percentual consi-
derado elevado.

O parecer técnico elabo-
rado pelo Centro de Apoio 
Técnico do Ministério Pú-
blico ressalta que o EIV não 
contemplou os efeitos po-
sitivos e negativos do em-
preendimento na qualida-
de de vida da população re-
sidente na área e suas pro-
ximidades, negligencian-
do possíveis impactos co-
mo ruídos, vibrações, odo-
res e poeira. Além disso, o 
documento aponta a falta 
de participação da popu-
lação na análise e aprova-
ção dos estudos.

O MP aponta o descum-
primento das leis urbanís-
ticas e ambientais tanto pe-
la HM 47 Empreendimen-
to Imobiliário Ltda quan-
to pela Prefeitura de Pau-
línia. Segundo o MP, am-
bos não atenderam aos re-
quisitos mínimos para ela-
boração do EIV.

A HM 47 Empreendi-
mento Imobiliário Ltda 
afirma que sobre o Estudo 
de Impacto de Vizinhan-
ça do empreendimento, a 
empresa “cumpriu todas 
as contrapartidas e obriga-
ções impostas pela legis-
lação vigente à época das 
aprovações do empreendi-
mento, inclusive a realiza-
ção das audiências públicas 
necessárias, o que pode ser 
facilmente comprovado”. 
A Prefeitura ainda não co-
mentou o assunto.

Promotoria pede que gestão du Cazellato fiscalize plantio e plano de recuperação ambiental
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Na proposta das estu-
dantes, as fibras são subs-
tituídas por folhas secas e a 
resina – que leva na compo-
sição do MDF o formaldeí-
do, uma substância tóxica 
– ganhou uma versão alter-
nativa à base de amido, co-
lágeno e água.

FOCO SOCIal E aMbIENTal
O projeto ‘MDFolhas: 

otimização do MDF tradi-
cional para o atendimen-
to do mercado atual’ sur-
preendeu a orientadora 
do TCC, Helena Cibele de 
Souza Silva, e o coorienta-
dor José Mauricio Lima da 
Silva. “Elas foram além do 

que a gente esperava”, elo-
gia a professora. “Não ima-
ginei que as alunas tam-
bém formulariam uma no-
va resina”, conta.

“O MDF tem valor eleva-
do e sem um tempo de vi-
da útil que o justifique”, ex-
plica Sarah, uma das alu-
nas. O custo era uma prio-
ridade para as estudantes, 
acostumadas a ver famí-
lias perderem seus móveis 
nas enchentes do Rio Tie-
tê e seus afluentes, que ba-
nham Monte Mor, Capivari 
e Hortolândia – domicílios 
das três alunas. Mobiliar 
novamente a casa deveria 
ser uma possibilidade – e o 

protótipo obtido pela equi-
pe tinha ainda como inten-
ção servir a esse propósito.

Se a preocupação com a 
população menos assistida 
sempre esteve presente no 
radar das estudantes, o cui-
dado com o meio ambien-
te também. “Mapeamos 
26 processos necessários à 
produção do MDF, o que le-
va a emissões altíssimas de 
carbono”, avisa Sarah. “Ao 
diminuir processos, cria-
mos um produto com me-
nos riscos à saúde e que gera 
o menor impacto ambiental 
possível”, resume.

A professora Helena Ci-
bele acrescenta um dado 

relevante: “O mesmo par-
que industrial que fabrica o 
MDF pode produzir o mate-
rial à base de folhas secas”.

PlaNO DE NEgóCIOS vIávEl
A equipe trabalhou en-

gajada com três dos 17 
Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável (ODS) 
da agenda da ONU (Orga-
nização das Nações Uni-
das) para 2030: Inovação 
e Infraestrutura; Cidades 
e Comunidades Sustentá-
veis; e Consumo e Produ-
ção Responsáveis.

“Como nosso curso era 
da área de administração, 
elaboramos ainda um pla-
no de negócio e um plano 
financeiro baseados nes-

sas três ODSs”, afirma Sa-
rah, lembrando que nem 
sempre uma proposta sus-
tentável é financeiramente 
viável. Mas o MDFolhas é.

“Uma placa padrão de 
MDF, de 1,80m x 2,70m, 
custa entre R$ 240 e R$ 280. 
A nossa placa, com a mes-
ma medida, vai custar R$ 
79,97”, diz a estudante, em 
conta precisa.

Hoje, enquanto se de-
dicam à nova vida de uni-
versitárias, Sarah, Nataly e 
Yasmin continuam acalen-
tando o desejo de retomar 
o trabalho com o MDFo-
lhas. “O protótipo está fi-
nalizado e tem potencial 
para uma continuação”, 
promete Sarah.

Um novo 
Estudo de Impacto 

ambiental de todos 
empreendimentos 
terá que ser feito



Dois adolescentes foram 
apreendidos com um carro 
furtado na noite desta ter-
ça-feira (9) na rua da Mise-
ricórdia, no Parque Eucli-
des Miranda, em Sumaré. 
O veículo estava com uma 
chave de fenda na ignição 
e fiação do painel exposta. 

Policiais militares da 
Rocam faziam patrulha-

mento pela avenida da 
Amizade, quando flagram 
um homem empurrando o 
Uno pela rua da Misericór-
dia. O veículo apresentava 
as características de pro-
duto de furto comunica-
do pelo Copom. 

Os policiais realizaram a 
abordagem e durante bus-
ca no carro foi constata-
da uma chave de fenda na 
ignição e o painel aberto, 
com a fiação exposta. Em 

pesquisa, o veículo consta-
va como produto de furto. 

Os adolescentes e o car-
ro foram conduzidos ao 1° 
Distrito Policial de Sumaré, 
onde o delegado de plan-
tão tomou ciência dos fa-
tos e elaborou boletim de 
ocorrência de ato infracio-
nal de furto de veículos. Ao 
término do registro, os dois 
infratores foram liberados 
aos pais e o veículo devol-
vido ao dono.

Dois adolescentes são 
apreendidos com veículo 
furtado em Sumaré 

Após apreensão, Fiat Uno furtado foi devolvido ao proprietário pela polícia  

divulgação

ATO INFRACIONAL 

Segundo a polícia, Ritchie de Souza tem passagens por roubo, porte ilegal de arma e receptação 

Permanece preso o ex-
-policial militar, Ritchie de 
Souza Lima, 40 anos, acu-
sado de integrar o grupo 
de criminosos conhecido 
como “novo cangaço”, que 
atacou uma agência ban-
cária na cidade de São Pe-
dro, dois carros-fortes na 
rodovia Washington Luís 
e outro na rodovia SP-304 
(Luiz de Queiroz), em Pi-
racicaba, na segunda-feira 
(8). Ele já tinha passagens 
policiais por roubo, porte 
ilegal de arma e recepta-
ção. A prisão foi feita por 
policiais do 1º Baep (Ba-
talhão de Ações Especiais 
de Polícia) na rodovia dos 
Bandeirantes, em Suma-
ré. Ele estava em um veí-
culo Land Rover blindado, 
mesmo modelo que teria si-
do usado pelos criminosos 
no assalto à agência bancá-
ria na cidade de São Pedro.

Os policiais do Baep fla-
graram o carro na saída da 
praça de pedágio de Suma-
ré e, diante das suspeitas, 
realizaram a abordagem. 
Durante vistoria no inte-

Em um dos endereços fornecidos pelo ex-policial, foram encontradas várias armas, munições e coletes à prova de bala

Ex-policial militar envolvido 
em roubo a banco e carros-
fortes permanece preso

Um acidente deixou duas 
vítimas fatais na noite de 
segunda-feira (8) na ro-
dovia Jornalista Francisco 
Aguirre Proença (SP-101). 
As vítimas foram Valmir 
Gomes da Cruz, de 45 anos, 
e seu filho, Gabriel Farias 
da Cruz, de 26, moradores 

do Jardim Amanda.
O acidente aconteceu na 

altura do quilômetro 4, sen-
tido Campinas. De acordo 
com a Polícia Rodoviária, o 
veículo GM/Astra era con-
duzido pelo pai que perdeu 
o controle da direção e cho-
cou violentamente contra a 
defensa metálica, capotan-
do na sequência.

Equipes de resgate da 

concessionária Rodovias 
do Tietê, Samu e Corpo de 
Bombeiros foram acionadas 
e prestaram os primeiros 
atendimentos às vítimas. O 
pai foi socorrido ao Hospi-
tal Mário Gatti, em Campi-
nas, onde morreu. O filho 
recebeu atendimento mé-
dico pelos socorristas no lo-
cal, mas não resistiu aos fe-
rimentos e também morreu.

Pai e filho moradores de 
Hortolândia morrem em 
acidente na rodovia SP-101

Carro ocupado pelas vítimas ficou totalmente destruído após capotamento

FATALIDADE 

divulgação

Homem é preso ao agredir ex-mulher em Sumaré
Policiais militares prenderam um homem após ele invadir a casa da ex-
-mulher e agredi-la, na madrugada desta quarta-feira (10), na rua Vinte 
e Um, no Parque Residencial Virgílio Basso, em Sumaré. A PM foi acio-
nada para ocorrência de violência doméstica. A mulher contou que es-
tá separada há mais de um ano do acusado e que ele pulou o muro da 
casa, arrombou a porta e a agrediu, causando fratura na perna e lesão 
no rosto. O agressor foi levado ao Plantão Policial e permaneceu preso.

POLICIAQUINTA-FEIRA
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rior do veículo foram en-
contrados “miguelitos”, 
pregos utilizados para fu-
rar pneus das viaturas poli-
ciais durante perseguições. 

Após a abordagem, 
Ritchie teria informado 
um endereço residencial 
na rua Miguel Rodrigues, 

bairro Cidade Aracy, em 
São Carlos, e outro na rua 
Fernando Cândido da Sil-
va, em Sumaré. 

A equipe do Baep dete-
ve Ritchie e com as infor-
mações passadas fizeram 
diligência policial na ca-
sa em Sumaré, onde loca-

lizaram fuzis calibres 5,56 
e 7,62, farta quantidade de 
munições, coletes de pro-
teção balística, rádios co-
municadores, explosivos 
idênticos aos utilizados e 
apreendidos no roubo ao 
Banco do Brasil na cida-
de de São Pedro, um saco 

contendo mais de R$ 110 
mil em cédulas de valores 
diversificados, toucas ba-
laclava, máscara de gás e 
aparelhos celulares.

No momento em que os 
policiais chegaram à resi-
dência havia dois homens, 
um fugiu pulando muros e 

Cézar Oliveira  l  SUMarÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Acusado foi preso pelo Baep 

FoToS: divulgação | BaEP telhados de casas vizinhas. 
O segundo trocou tiros com 
os policiais, foi baleado e 
morreu no local. 

Outro acusado foi preso 
em Indaiatuba, Társio Ro-
drigo da Silva, suspeito de 
ser o ‘explosivista’, ele ope-
rava os explosivos usados 
nas ações do grupo. Segun-
do a polícia, Silva era pro-
curado da Justiça por rou-
bos a banco e carro-forte e 
foi flagrado com uma moto 
de origem suspeita.

Os dois presos, entre eles 
o ex-policial militar, foram 
conduzidos à Deic (Divisão 
Especializada de Investiga-
ções Criminais) de Piracica-
ba. Segundo a Polícia Civil, 
as investigações continuam 
para identificação dos de-
mais integrantes da orga-
nização criminosa que seria 
responsável pelos ataques. 

A redação do Tribuna 
Liberal entrou em conta-
to com o 48º Batalhão de 
Polícia Militar do Interior 
(BPM-I), solicitando infor-
mações sobre o tempo que 
o ex-policial atuou e o mo-
tivo da exoneração dele. Até 
o fechamento desta repor-
tagem não houve retorno. 



Folclore Sumareense

Fotógrafo no Cemitério
Olívio Dambrovski era repórter e fotógrafo do jor-

nal “Tribuna Liberal”. Quando um jovem do bair-
ro Bom Retiro foi assassinado, foi incumbindo de 
cobrir a notícia do seu funeral, que seria realizado 
em Campinas, no Cemitério dos Amarais. Era um 
crime que tinha ganhado manchetes na mídia e o 
jornal sentia-se na obrigação de fazer uma maté-
ria sobre o enterro.

Era um dia chuvoso. No velório, bastante gente. 
Parentes, amigos e curiosos dividiam o espaço. O 
fato de ter sido uma morte trágica carregava o am-
biente, onde todos extravasam sua dor e revolta, 
de forma marcante. A mídia reforçava esse clima. 

No horário marcado para o sepultamento chega o 
carrinho próprio e o caixão é colocado nele. Come-
çam as despedidas. Os familiares se emocionam. É 
a última visão que terão do ente querido. A funerária 
interrompe o ato com o fechamento do caixão. Come-
ça o séquito. Um grande número de pessoas acom-
panha o jovem que vai ser enterrado. As coroas se-
guem na frente; logo em seguida vai o caixão, os pa-
rentes e os amigos, numa fila cheia de consternação.

Nosso fotógrafo tira uma foto aqui, outra ali, 
dá a volta do lado, fica no meio da fila, corre pa-
ra a frente. 

O féretro chega ao ponto indicado pela adminis-
tração do cemitério para ser enterrado. É uma co-
va aberta, ao lado de outras tantas que irão rece-
ber gente falecida. 

Ao lado das covas nosso profissional procura ân-
gulos novos ou diferentes. Calcula a posição em que 
as pessoas vão ficar e vai acionando sua máquina. 
Ao procurar uma nova posição, mais alta em rela-
ção às demais pessoas, sobe em cima de um monte 
de terra, tirado de uma cova. Só que esqueceu que 
o solo estava molhado, pela chuva que tinha caí-
do. Então acontece o inevitável e previsível: Olívio 
escorrega ... e cai dentro da cova. 

Calvo na parte de acima e com bastante cabelo 
na parte de baixo, levanta-se do buraco e põe a ca-
ra para fora, como quem procura entender o que 
está acontecendo. O que se viu foi uma coisa sur-
realista: um personagem assustado, vivo, saindo de 
uma cova aberta, com cara e careca cheia de lama.

A partir desse momento, o choro transforma-se 
em riso. Era impossível manter a seriedade e o mo-
mento solene depois daquela queda imprevisível 
do repórter, dentro de uma cova vazia. 

Olívio quebrou a clavícula, mas não quebrou a 
máquina fotográfica, como bom profissional que 
era. Olívio foi encaminhado para o hospital. As fo-
tos foram encaminhadas para o jornal.

Alaerte Menuzzo
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Giuseppe Marce-
lo Pedroni nas-
ceu em Paderno, 

Cremona, Itália, no dia 13 
de abril de 1874. No dia 
13 de abril de 2024 acon-
tecerá o sesquicentenário 
de seu nascimento. 

Seus descendentes 
que sempre o venera-
ram, pelo que foi pa-
ra os familiares, e pelo 
que fez para cidade, en-
tenderam que era o mo-
mento apropriado para 
uma comemoração ím-
par. Então, foi marca-
do um banquete para o 
dia 13 de abril de 2024, 
no Clube Recreativo Su-
maré, onde Marcelo teve 
uma importante parti-
cipação, através do Grê-
mio Esportivo Paulista, 
remanescente da Socie-
dade Italiana de Rebou-
ças, que se uniria ao Clu-
be Recreativo e Esporti-
vo Alliança, dando ori-
gem ao Clube, em 1950.

Este será um evento 
que proporcionará uma 
feliz confraternização 
entre seus descendentes 
e servirá de propaganda 
para a comunidade su-
mareense, mostrando 
porque foi cognomina-
do de PAI DA ÁGUA DE 
SUMARÉ.

Marcelo era o dono do 
Sítio Sertãozinho. Além 
da terra, sua propriedade 
tinha uma represa e um 
engenho de aguardente. 
Ele e seus filhos viviam 
da lavoura e da venda da 
aguardente, conhecido 
como “Caninha do Mar-
celo”. Nessa mesma pro-
priedade seus filhos des-
cobriram uma fonte de 
água cristalina, que Mar-
celo resolveu ceder pa-
ra os moradores da cida-
de, gratuitamente. Daí a 
denominação de “Pai da 
Água”. Ainda hoje essa 
água abastece uma par-
te da cidade, através da 
empresa BRK. 

Marcelo Pedroni

Familiares vão comemorar 
aniversário de Marcelo Pedroni

fotos: pró-memória sumaré Marcelo casou-se três 
vezes. Gerou 18 filhos 
desses consórcios. Teve 
também dois enteados, 
agregados depois do ter-
ceiro casamento com 
uma viúva. 16 desses fi-
lhos tiveram uma vi-
da normal; infelizmente 
dois deles faleceram lo-
go após seu nascimento.

O primeiro matrimô-
nio foi com Henriqueta 
Capeloza, que faleceu em 
28 de dezembro de 1903, 
com quem teve 6 filhos 
(Valentina Pedroni, Te-
reza Pedroni, Ermelinda 
Pedroni, Carolina Pedro-
ni, Silene Pedroni e Enri-
co Pedroni (falecido lo-
go após seu nascimento).

No dia 24 de maio de 
1906 casou-se, em segun-
das núpcias, com Lavínia 
Catozzi, com quem teve 8 
filhos (Henrique Pedro-
ni, Thomaz Pedroni, Mi-
lena Pedroni, Idalina Pe-
droni, Olga Pedroni, Ema 

Pedroni, Maria Pedroni e 
Carlos Pedroni – que fa-
leceu prematuramente). 
Lavínia faleceu em 30 de 
junho de 1919, vítima da 
famosa Gripe Espanhola.

Em 12 de dezembro 
de 1921 Marcelo casou-
-se em terceiras núpcias 
com Amábile Paviotti, 
que era viúva de Alberto 
Panzan, que tinha dois 
filhos desse matrimônio: 
Afonso Panzan e Domin-
gos Panzan, que passa-
ram a ser enteados de 
Marcelo. Nesse terceiro 
consórcio Marcelo teve 
4 filhas: Josefina Pedroni, 
Anita Pedroni, Irene Pe-
droni e Yvonne Pedroni. 
Ao todo, Marcelo teve 18 
filhos e 2 enteados. 

O evento no Recreati-
vo está sendo organiza-
do pela Associação Pró-
-Memória de Sumaré e 
já conta com a adesão de 
aproximadamente 200 
pessoas.

Alambique no engenho de Marcelo Pedroni



fotos: pró-memória sumaré
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ERMELINDA E ORESTE

ENGENHO DO MARCELO

HERMENEGILDO GIGO

VILMO PEDRONI

AFOGAMENTO NA REPRESA

Ermelinda Pedroni foi a terceira filha de Marcelo Pedroni e 
Henriqueta Capelozza (1ª. esposa de Marcelo). Nasceu em 10/12/1898 

e faleceu no dia 04/10/1983. Casou-se com Oreste Ongaro, descendente 
de imigrantes italianos, com quem teve duas filhas: Olga Ongaro 

e Alice Ongaro. Oreste foi um grande construtor e o primeiro 
Vice-Prefeito de Sumaré (mandato de 1955 a 1958).

Nesta foto da década de 1950 vemos os irmãos Henrique Pedroni e 
Thomaz Pedroni, no interior do engenho de aguardente 

que fabricava a famosa “caninha do Marcelo”.

Hermenegildo 
Gigo, mostrado 
neste registro, 
morava numa 
propriedade rural 
vizinha do Sítio 
Sertãozinho, de 
Marcelo Pedroni. 
Acabaria se 
casando com sua 
filha Thereza, com 
quem teve 7 filhos 
(Ana Maria, Izaura, 
João, Edeolinde, 
Pedro, João Rubens 
e Eduardo). 
Hermenegildo foi o 
precursor das redes 
de supermercados 
Gigo e GoodBom, 
através do 
Armazém de 
Secos e Molhados 
denominado “Casa 
Gigo”, criado por 
ele na década de 
1930.

Vilmo 
Pedroni, 
mostrado 
nesta foto, 
era um dos 
filhos do casal 
Henrique 
Pedroni 
e Izaíra 
Pancotti 
Pedroni. 
Nasceu no 
dia 9 de maio 
de 1938. 
Foi casado 
com Maria 
Thereza 
Dedona. Foi 
comerciante 
(Henrique 
Calçados) 
e corretor 
imobiliário. 
Faleceu no dia 
05/11/2003, 
com 65 anos.

Nesta foto vemos a primeira pessoa a morrer afogada na Represa 
do Marcelo, retirada da água por dois bombeiros de Campinas. 

Atrás deles, o menino Antônio Giocioni. Mais atrás, à esquerda, está 
Henrique Pedroni. Foto da década de 1940.

YVONE PEDRONI BAREJAN
Yvone Pedroni foi 

a quarta filha de 
Marcelo Pedroni 

e Amábile 
Paviotti Pedroni 

e a 18ª. do 
patriarca. Casada 

com Antônio 
Barejan, foi uma 

das maiores 
comerciantes 

de Sumaré 
(Confiança 
Modas). Foi 

também diretora 
da ACIAS – 
Associação 
Comercial, 

Industrial e 
Agropecuária 

de Sumaré. 
Com o esposo 

Antônio teve 
dois filhos: Paulo 

Sérgio Barejan 
e Antônio César 

Barejan.
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